



Vallsera

LES ANGLES

2h30 - 10km +140 M



ASSEZ FACILE



CHEMIN DU SOULA

Patrimoine

Prenez l'avenue de Balcère puis le chemin du Soula. Cette balade offre un joli panorama sur la forêt de la Matte et le lac de Matemale. Vous passez non loin des ruines des Iglésiettes et remontez sur les hauteurs des Angles.

Le village ruine de Vallsera

Vous surplombez peu avant le « Camps de Vallsera » (Camps : champs en catalan), les ruines de la chapelle romane Santa-Maria d'un ancien village aujourd'hui disparu. La légende dit que « la peste étant venue ravager le village, il ne resta que deux sœurs qui, affolées, coururent se réfugier à Formiguères, mais on ne voulut pas les recevoir. Elles montèrent aux Angles où bon accueil leur fut fait. En récompense, elles

légèrent à l'université des Angles le territoire de Vallsera ». Si des épidémies de peste noire, « la granola », se sont bien déclarées, il est peu probable que cette légende soit vraie. En effet, les deux sœurs n'avaient pas en leur possession le domaine de Vallsera qui appartenait à Saint-Miquel de Cuixà.

L'abbé de Cuixà concéda la devèse de Vallsera en 1701 à la communauté des Angles.

Source : Histoire du Capcir et des Capcinois d'Etienne BADIE

GPS UTM 31 T : 0424049 - 4714537

1 Départ au parking du chemin du Soula (route d'accès vers le lac de Balcère). Prenez le chemin de terre, restez sur ce chemin principal et parcourez-le sur environ 3,5 km. Une partie de ce sentier est commune avec celle du PR 75.

2 Continuez tout droit et laissez le chemin qui se trouve sur votre gauche et celui qui descend sur votre droite.

3 Après avoir franchi un passage canadien, laissez le chemin principal continuant droit devant vous et prenez sur votre gauche le chemin un peu plus étroit et montant jusqu'à la patte d'oie.

4 Laissez le chemin principal et bifurquez sur votre droite pour partir sur un petit sentier très ombragé en forêt. Vous rejoignez alors une piste plus large, continuez sur votre gauche jusqu'au ruisseau (Rec de Vallsera).

5 A ce carrefour, si vous continuez tout droit, vous avez la possibilité d'aller voir les Ruines de l'an-

6 cien Hameau (les Iglésiettes) à 100m et du Four à chaux à 300m. Après votre passage sur le lieu des ruines ou du four à chaux, revenez sur vos pas, repassez le ruisseau « Rec de Balcère », reprenez le chemin sur votre droite qui remonte et rejoint la route du lac Balcère.

7 Vous êtes sur la route qui mène au lac de Balcère. Prenez-là à gauche sur environ 350 m. Soyez prudent ! Cette voie est ouverte aux véhicules.

8 Prenez le petit chemin ombragé qui part sur votre gauche et sur environ 1,2 km jusqu'au carrefour et au passage piéton/VTT en bois.

9 Passez la clôture et prenez le chemin sur votre gauche pour redescendre jusqu'au prochain carrefour. Rejoignez le chemin sur lequel vous étiez au départ

10 Prenez sur votre droite et continuez tout droit jusqu'à l'arrivée.



Ça vaut le détour



FOUR À CHAUX

En cet endroit dit « El Forn de la Calç » et jusqu'au début du XX^{ème} siècle étaient cuites les pierres de chaux apportées depuis « La Solana del Campas » en charrette. La chaux extraite de ce four permit à plusieurs générations d'habitants des Angles et de Formiguères de construire leur demeure.

